

Un choc couperet

Groupe B L'Italie, surclassée par l'Espagne, et la Croatie, vieillissante, s'affrontent lundi à Leipzig (21h). Ce match pourrait laisser sur le carreau le tenant du titre ou la génération Modric.



Les Italiens à l'entraînement avant le match décisif de lundi.

Keystone/Daniel dal Zennaro



Après sa difficile victoire contre l'Albanie lors de son premier match (2-1), l'Italie n'a pas du tout rassuré contre l'Espagne, contre qui elle a reçu une leçon et n'a pas existé (1-0), sauf Gianluigi Donnarumma. Le gardien italien, élu meilleur joueur lors du dernier championnat d'Europe, reste sur les mêmes bases qu'il y a trois ans, se démarquant du reste de son équipe.

Mais le titre remporté à l'été 2021, contre toute attente, semble désormais compliqué à conserver pour les Italiens, qui devront faire sans le défenseur de l'Inter Milan Federico Dimarco, touché au mollet droit. Sauf si ce match contre

la Croatie, encore plus inquiétante, réveille et relance la Nazionale avant les 8es de finale, qu'elle peut rejoindre si elle fait au moins un match nul.

«Je ne parlerais pas de rachat mais simplement de faire mieux que ce que nous avons fait contre l'Espagne. Nous n'avons pas livré un match à la hauteur de l'Italie», a ainsi déclaré samedi le milieu de terrain Lorenzo Pellegrini.

Modric vieillissant

Pour cette rencontre, le sélectionneur italien Luciano Spalletti a déjà annoncé son intention de faire trois changements par rapport à l'équipe qui a été dominée par les Espagnols, avec notamment en pointe Mateo Retegui à la place de Gianluca Scamacca, buteur resté muet lors des deux premiers matches.

Emmenés par leur vétéran et capitaine de 38 ans Luka Modric, qui ne semble plus si inusable, les Croates ont encore plus déçu sur les deux premiers matches: vieillissants,

Je ne parlerais pas de rachat mais de simplement faire mieux.

Lorenzo Pellegrini

Milieu de terrain italien

lents et sans grande inspiration. Même le milieu à trois de l'équipe à damiers rouge et blanc, avec Marcelo Brozovic et Mateo Kovacic aux côtés de Modric, habituellement l'arme maîtresse des Croates, n'a pas flamboyé.

Également inexistantes contre l'Espagne (3-0), les joueurs de Zlatko Dalic ont concédé le

match nul contre les Albanais (2-2), barragistes et adversaires théoriquement les plus faibles du relevé groupe B. Avec un seul point au compteur, les Croates, vice-champions du monde 2018 et troisièmes du Mondial 2022, doivent donc s'imposer contre l'Italie pour voir les huitièmes.

La fin d'une ère?

Les «Vatreni» (les «Ardents» en croate) n'ont pas brillé lors des dernières éditions de l'Euro avec deux éliminations en 8es de finale en 2016 et 2021. Mais en cas d'élimination, la Croatie tournerait probablement de façon définitive la page de sa génération dorée. Et si c'est sa dernière compétition en sélection, la carrière internationale de Modric se terminerait tristement.

Dans l'autre match du groupe, les Albanais devront battre l'Espagne pour franchir le premier tour. Mais la Roja voudra certainement poursuivre son sans-faute pour aborder en pleine confiance son 8e de finale. *ats*

Erguël, le reflet de toute une saison

Football La saison se termine par une désillusion pour le FC Erguël, décevant et éliminé sans gloire (0-3) de la Coupe de Suisse à l'extérieur par les Genevois de Signal Bernex-Confignon.

Etienne Chapuis

Bernex

Loin de tenir ses promesses d'avant-match, le FC Erguël n'a pas réussi à composer son ticket pour les 32es de finale de la Coupe de Suisse, événement qui émoustillera les acteurs du foot des talus un peu partout dans le pays les 17 et 18 août prochains. La qualification, qui eût constitué il est vrai une surprise de taille, s'est refusée à lui ce dimanche après-midi en terre genevoise, à l'occasion du troisième tour de qualification de 2e ligue inter.

Sur une pelouse en parfait état à faire pâlir de jalousie n'importe quel footballeur Jura bernois, les protégés de Joao Doutaz se sont inclinés de trois longueurs et sans rémission possible face à un opposant sensiblement plus fort qu'eux, Signal Bernex-Confignon, équipe qui vient de décrocher la 5e place finale dans le groupe 1. Ponctué par un retour en 2e ligue régionale deux ans seulement après l'avoir quittée, leur triste saison 2023/24 s'achève ainsi sur une fausse note supplémentaire.

La tête encore dans le car

Comme ils en ont hélas pris la tragique habitude depuis l'été dernier, les Erguëliens ont complètement foiré leur entame de match. Cette sieste prolongée leur a coûté un premier but après 1'43 (!), un deuxième à la 20e minute et un troisième à la 45e. Bref, tout était dit ou presque avant même d'entrer dans le vif du sujet. Comme

illustration parfaite de leur détresse actuelle, cette scène de la 20e minute: Danilo Biferi se présente en bonne position pour égaliser, mais un défenseur adverse intervient de justesse et dévie la balle en corner. Sur celui-ci, Erguël rate son coup, se fait cueillir en contre et encaisse le No 2. Au lieu d'un possible 1-1, le tableau d'affichage indique 2-0...

Au retour des vestiaires, Erguël parvint enfin à sortir la tête de l'eau. Et surtout à mettre davantage de détermination et de dureté dans son jeu, comme l'exigeait l'enjeu capital de ce match. Grâce aussi à l'attitude suffisante, pour ne pas dire arrogante, des Genevois, ils ont pu à leur tour se créer quelques belles possibilités. La plupart de ces actions dangereuses se produisirent nota bene après l'expulsion d'un défenseur de céans, averti deux fois en l'espace de deux minutes pour des fautes inutiles.

Une superbe frappe lointaine de Grace Nzombo s'était déjà fracassée sur le poteau à la 47e. Ensuite, trois occasions très nettes furent galvaudées plus par maladresse que par malchance (Kenan Ljoki à la 72e, le très discret Rabbi Nsita à la 84e et Nzombo à la 89e). Là encore, rien de nouveau sous le soleil: le mutisme du compartiment offensif aura constitué l'autre grand drame – après le manque de sérieux des débuts de parties – de la saison des Imériens. Ne possédaient-ils pas l'attaque la moins prolifique du groupe 2, n'ayant scoré que 35 fois en 30 matches? Tout est dit.

Signal Bernex-Confignon - Erguël 3-0 (3-0)

Bernex: 130 spectateurs.

Arbitre: Halebic.

Buts: 2e Fawoubo 1-0. 20e Fawoubo 2-0. 45e Mutombo 3-0.

Signal Bernex-Confignon: Babel; Aloa, Paraiso, Arro; Do Vale, Mutombo (64e Montenegro), Rachoui, Aggoune (52e Lenoble), Varela; M'Biye, Fawoubo.

Erguël: Bourquin; Tschan (68e Duric), Marques de Paiva, Mbassi, Nkusu; Hugo Doutaz; Nsita, Nzombo, Juillerat (32e Salvador), Biferi (83e Ilijev); Menanga (68e Ljoki).

Notes: Signal annonce l'absence de 13 joueurs et se présente avec deux remplaçants seulement. Erguël sans Drndar (suspendu), Pepe, Yadjia, Halimi, Beutler (blessés), Moreira (étranger), Fetahu, Mamona, Casagrande ni Bettouche (raisons privées). Blessé, Juillerat quitte prématurément le jeu (32e). Avant le coup d'envoi, une minute de silence est observée en mémoire du père de Georges Mbassi, décédé récemment au Cameroun. Avertissements à Menanga (18e, jeu dur), Nzombo (47e, jeu dur), Paraiso (65e, jeu dur), Hugo Doutaz (77e, jeu dur) et Salvador (87e, geste anti-sportif). Expulsion de Paraiso (67e, second avertissement, pour jeu dur). Tir sur le poteau de Nzombo (47e). Coups de coin: 2-5 (1-3).

Sans buteur, défense d'y croire?

Urgent, champion d'Europe en titre cherche buteur: Luciano Spalletti n'en est pas encore à épilcher les petites annonces pour trouver un «capocannoniere», mais le sélectionneur italien tâtonne depuis un an. Il devrait encore changer d'attaquant de pointe pour le match capital contre la Croatie lundi à 21h à l'Euro.

Après Gianluca Scamacca resté muet lors des deux premiers matches, au tour de Mateo Re-

tegui de tenter de résoudre le problème offensif, récurrent, de la Nazionale. L'Argentin de naissance, naturalisé en 2023, est loin d'être un buteur patenté: il a fait mouche quatre fois en dix apparitions sous le maillot azzurro, ce qui est mieux que Scamacca, bloqué à un but en 18 sélections et aucun tir à son actif lors de la leçon infligée par l'Espagne (1-0). Symbole de la crise que traversent les attaquants italiens, le

meilleur buteur de la Nazionale assemblée par Spalletti pour cet Euro est un milieu de terrain, Nicolò Barella, avec dix «pions», dont un lors de la victoire face à l'Albanie (2-1).

Autre chiffre qui donne le tournis aux tifosi: les six attaquants présents en Allemagne pèsent au total 27 buts, quand le Français Olivier Giroud et l'Anglais Harry Kane, meilleurs buteurs de l'histoire de leur sélection respective, ont marqué 57 et 64 buts!

Luciano Spalletti a tourné le problème dans tous les sens: alors qu'il affichait son optimisme à sa nomination en assurant qu'«il y avait de bons avant-centres en Italie», il a déjà essayé 14 attaquants différents, sans trouver la perle rare. Pour cet Euro, il a fait des choix en ne retenant pas Ciro Immobile ou Moise Kean, il a perdu Nicolò Zanioli sur blessure, mais il n'a toujours aucune certitude dans le domaine offensif. *ats*

Une troisième recrue à Bienne

Football Le FC Bienne poursuit ses eplettes en vue de la saison 2024/25. Comme le présentaient des bruits de couloirs, Benjamin Roth (22 ans) s'est engagé dans la cité horlogère. Le gardien formé à la Xamax Academy a signé un contrat d'une saison avec le club de Promotion League. Deuxième gardien derrière Théo Guivarch lors des deux derniers exercices, le jeune portier a défendu les cages xa-

maxiennes à trois reprises en Challenge League. Le gardien jurassien est la troisième recrue de la formation entraînée par Samir Chaïbeddra après le milieu offensif Sébastien Moulin et le défenseur Yll Avdyli. Bejnamin Roth sera en concurrence avec Raphael Radtke pour défendre les filets du FCB. Les Seelandais reprennent l'entraînement mardi soir à la Tissot Arena. *fch-lpe*